

# LA INFORMACION

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

San José de Costa Rica, Jueves 18 de mayo de 1911

Número 1045

Pulpería del Carmen  
Baratura  
— Buena trato  
Especialidad en cantina

Librería Española de MARIA v. de LINES  
SAN JOSE Y LIMON

Librería Española de MARIA v. de LINES  
SAN JOSE Y LIMON

## Cables de ayer á última hora

Panamá, 8.—A consecuencia de haber tocado tan anticipadamente el asunto de presidencia, los parlamentarios han entrado en actividad.

Buenos Aires, 8.—A solicitud del señor Presidente el General Vélez aceptó nuevamente el nombramiento de Ministro de la Guerra. El señor Ministro de Finanzas tuvo varias otras propuestas además de la casa de Baring Hermanos, para el empréstito de 50 millones de pesos oro.

Asunción, 8.—Se ha presentado al Congreso un proyecto de amnistía general. El Presidente Jara ha manifestado que el Congreso aceptará con algunas revisiones.

Méjico, 8.—Frutas de que á Dios se le sostiene por la gente de Méjico han sido ampliamente demostradas, pues desde que se supo que Díaz había rehusado renunciar el poder estando el país aún en guerra, las conversaciones que tanto ayer y antier se oían en los clubs, restaurantes, cafés y calles era el clamor que el viejo Presidente debía renunciar para evitar la anarquía que asombró al país, pero ese clamor se ha cambiado, pues ahora lo que se cree es que él hizo muy bien y que es el solo hombre que puede salvar la situación.

El hecho que al gobierno lo rodea ahora no solamente elemento conservador sino una gran parte del público después de los tremendos días angustiosos de ayer y antier, no quiere decir que el viejo Presidente no esté deseoso de devolver la calma al país y aceptar las indicaciones que le ha hecho el señor Carrizosa y que se han transmitido al Heroldo por lo que indica que no está dispuesto á admitir responsabilidades aceptando condiciones deshonrosas para su Gobierno y humillantes para el país y que por el contrario se pondrá á la cabeza de su República para ser necesario antes que permitirse su deshonra personal, la humillación de su país y el desprestigio de su glorioso pasado.

Madrid, 8.—Se han constituido algunas organizaciones para la celebración del centenario de Cervantes; asistirán el Presidente y Vicepresidente de todas las sociedades y corporaciones y todas las representaciones literarias.

Jerusalén, 8.—Se dice que el guardián de la mesquita de Omar recibió cinco mil libras esterlinas del sindicato Anglo americano para que le permitiera á los escavadores cavar bajo la roca sagrada de la mesquita, que el Gobierno Turco recibió mucho mayor cantidad. Los musulmanes están furiosos y amenazan con linchar á los escavadores quienes se han ocultado. Estas sagradas reliquias fueron escondidas por los judíos antes que los romanos entraran á Jerusalem.

## Reunión

Mañana celebrarán otra reunión en el Ministerio de Hacienda, los empadronados con el establecimiento de las cajas rurales de créditos, para sentar de una vez las bases en que deba funcionar el Gobierno para establecer aquel negocio.

Informe del resultado.

Tales finas de las mejores fábricas, recién llegadas.—Donde ROMERO.

## SACANDO el dinero

De un mes á esta parte, acreedores del gobierno han retirado sumas por valor de unos \$ 50,000 para colocar en el extranjero, por temor á que baje el tipo de interés cuando tenga el dinero francés.

Ayer nada menos, el señor Subsecretario de Hacienda fué avisado por un acreedor del Estado, que retiraría \$ 20,000 que tiene á interés en el gobierno.

## REVISTA trasferida

Para ayer se anunció una revista militar técnica y práctica de la brigada de infantería de ambos cuarteles de esta ciudad, en honor del señor Ministro de Chile y el Cónsul alemán, pero hubo de suspenderse aquella revista porque ayer un acreedor enfermo retiró el dinero de la brigada que iba á presentar examen.

## Vacuna que da buenos resultados

Guayaqu, 14 de mayo de 1911. Señor Licenciado don Ricardo Jiménez

Muy estimado don Ricardo, San José  
Adremente habia demorado la presente, porque queria habilitar sobre resultados ya definidos.  
Recibi del Veterinario Oficial, 1350 anaxoides, vacuné con ellos, gran parte de los animales de esta su finca: de todos los animales vacunados, entre los que se encuentran, vacunos, cabalares, caribos y ovejunos, ninguno sufrió consecuencia alguna por la vacuna, ni ninguno ha muerto después de la vacunación.

Estoy conforme con el señor Arias, que estuvo aqui, en que la enfermedad que estuvo matando tantos animales, era carbón: los síntomas observados, el examen microscópico y la suspensión de mortandad después de la vacuna, lo dicen muy eloquentemente.  
Al señor Veterinario ofrecí poner mi finca á su disposición para cualquier estudio ó ensayo que deseara llevar á efecto, en cualquier animal que necesitase y las observaciones que empíricamente pudiera yo proporcionar.

Reciba usted, por este medio, mis agradecimientos por el tan señalado favor y orlene lo que que guste á su siempre atento, atto. S. S. y amigo.

J. GÓMEZ A.  
NOTA.—Por error de interés para los productores anaxoides nancianos, demue publicad á la carta anterior.

W. W. KINNON & CO. LTD.  
Incorporated in England  
50 Pearl Street - Nueva York, E.U.A.  
Especialidad para la venta de toda clase de productos farmacéuticos, Hielo, Gomas, Cera y otros artículos que se necesitan para productos suaves. Referencia: The American Hay Co., Nueva York.

## Por enfermo

Hemos oido decir por ahí, que el Subsecretario de Relaciones Exteriores se ha excusado, por estar enfermo, de ir á recibir al Ministro chino en la estación de esta ciudad y que por tal motivo se ha encargado de esa comisión al Secretario Particular del señor Presidente y al Jefe Militar de la Casa Presidencial.

En un edificio se cometa lo de la excusa del señor Breves Mesén, quien, al decir de muchos, está bien de salud. Por esto los comentarios...

## ¡¡¡¡¡ MAL estamos así

San Vicente, 17.  
Falleció don Jesús Chaves.  
—Espérese que la Municipalidad done una casa para su sepultura.  
—A efecto de las malas aguas ocurren muchas defunciones.  
—Sin los auxilios espirituales, por falta de cura, han fallecido últimamente unas 20 personas.  
—Tan poco tenemos maestro de capilla, mayordomo, ni sacristán. Y el señor Olispu ve esto, como si tal cosa...

## Fiesta En un pueblo

Tucurique, 17  
Nos visitaron las autoridades del señor Jefe Político, Civil y Médico forense; vinieron con la flama de la villa, la que entró al pueblo tocando alegres dianas. El cura cantó un Te Deum, al que asistió la escuela; los escolares cantaron luego el himno nacional en la plaza, hubo refrescos.  
Esta fiesta se celebró por haber agregado este distrito al cantón de Jiménez.—C.

## RIFA LA GRAN SEÑORA

Don Máximo Morales h., fué favorecido con el palitón que se rifó en la conchada tienda.

## LA GRAN SEÑORA

## Wm. W. Kinnon & Co. Ltd.

Åberdeen, Escocia FABRICANTES de MAQUINAS

PARA CAFE, AZUCAR, ARROZ, CACAO,

y de toda clase de maquinarias para instalaciones eléctricas, y de toda clase de maquinarias para instalaciones á vapor fuerza de agua

Los señores Koberg & Echandi tienen, DEPOSITO PERMANENTE de las principales máquinas y repuestos de los fabricantes mencionados.

Brenes y Co., Agentes

## Sesión municipal

Mayo 16.—Noche.

Renuncia Se aceptó la renuncia á don Juan Carranza del servicio de la Botica Nocturna y despacho de medicinas á pobres.

Botica Se acordó establecer una Botica Municipal para el servicio de medicinas á pobres y nocturna, y autorizar el gasto de \$ 600 para el establecimiento de dicha botica, quedando encargado el Dr. Hernández, Jefe de Higiene, Médico del Pueblo y Inspector de Hacienda Municipal, para su instalación, siendo el servicio de este establecimiento perenne.

Farmacéutico Se nombró para farmacéutico de la Botica á don Carlos M. Salazar Oreanumo, quien eligió su ayudante, previa aprobación municipal.

Dotaciones Se autorizó á la Comisión para asignar las dotaciones á dichos empleados y que para mientras se instale la botica, encargará ó traiga para que haga el servicio.

Medicinas Se autorizó á la misma comisión para obtener con la Junta de Caridad las medicinas al precio de costo y encargarla para conseguir la extensión de los derechos, siendo el servicio de día para el despacho de recetas para pobres y después de las diez de la noche para el público en general.

Cuentas Vista la cuenta presentada por don Roberto Sánchez, por material comprado para reparaciones para la máquina quebradora de piedra que se le devolvió al Gobierno; se acordó pedir informes al Gobernador.

Para los pobres A solicitud de la Sociedad de San Vicente de Paul, para que se le den las medicinas á los pobres que ellos socorren; se acordó para resolver el punto pasará á una comisión compuesta por el Dr. Hernández, Médico del Pueblo y Jefe de Higiene oyendo primero al Dr. Calderón, miembro de la Sociedad.

Reparación Se acordó llamar la atención del señor Gobernador para que ordene la reparación de la casa ocupada por el Municipio y al mismo tiempo se comisionó al Regidor González Soto á fin de que haga las gestiones para conseguir la donación de la misma casa.

Reclamo En la proposición de don Gregorio Eichmond, para la venta del terreno necesario para la apertura de la calle 14 entre las avenidas 1 y 3, propuso la comisión encargada, se le reconociera como valor del terreno y de la propiedad la suma de \$ 14,000.00; se acordó aplazar la resolución.

Préstamo Se acordó autorizar al Gobernador para aceptar á préstamo la suma de \$ 4,700.00 que ofrece la señora Lasteruza v. de Carazo al 10 por ciento anual, y que con dicha suma se cancele una obligación al Banco Comercial que devenga al 11 mensual.

Renuncia de Mr. Merry Se anuncia en los "Círculos Diplomáticos de Washington, que renunciará el Ministro de este país en Costa Rica, Mr. Merry, quien sigue mal de salud; desea Mr. Merry retirarse, pensionado de la vida diplomática.  
Para reponer á Mr. Merry háblase de Mr. Dawson, Ministro Especial de los Estados Unidos en Honduras. C.C.M.

TOME USTED EXTRA Y PILSENER FESTEJOS á los marinos ingleses Mr. Lyon y Mr. Cox, son los organizadores de los festejos que prepara la colonia inglesa para agasajar á los marinos de los cruceros "Kents" y "Challengers" que se esperan mañana en Puntarenas.  
El sábado en la noche se les dará un banquete en el Imperial de 45 cubiertos y el domingo un gran baile de etiqueta en el Golf Club para el que serán invitadas 250 familias. El Gobierno pondrá un tren expreso á las órdenes de los marinos.

OBSEQUIO número 19 A MIS CLIENTES  
Fueron obsequiados los señores:  
Ignacio García, Rogelio Picado, José G. Balle, Tomás Fernández, Carriago, Máximo Viquez, Máximo Solís y V., Santa Cruz, Certe de panadería, Esteban Gallego, Atenas, Certe de chocolate, Basilio Ballesteros.  
Pueblos suscritores en mi sutería: 4 con mis agentes. Máximo Solís y V., Santa Cruz, Bernardo Castro, Melitón, Alajuela, Anselmo Sánchez, Cartago, Aguilar Rodríguez, San José, Donatista, Alajuela, Rojas, Mofcros, San Pedro del Molino, José Morales, Puntarenas, José Ballesteros, José Antonio de Hernández, San José, Viquez, Juan Viquez, Francisco Rodríguez, Alajuela, Abel Rodríguez, Alajuela, Juan Antonio de Jarama, Donato Casca, Espartero, Pedro Trella, Santa Cruz, María Huelmo, Guaymas, Puntarenas, Jesús V. Gómez, Juan Viquez.  
Se solicitan agentes SASTRERIA DE RICARDO MUÑOZ M.  
50 v. al N. de Cañadón, Calle Central. Acepto órdenes por correo.—Ap. 435.  
Copas de hule y ahuleados, diversos estilos.—Donde ROMERO.

## ¿Cuánto está usted perdiendo cada mes sobre SU DINERO?

¡ESTE ES UN ANUNCIO MATEMATICO!  
RESUELVA LOS SIGUIENTES PROBLEMAS QUE SON MUY SENCILLOS!

PRIMERO: Si hoy no está usted ganando nada sobre el dinero que tiene sobrante para sus operaciones de contado ó para negocios futuros que se le puedan presentar, y va hoy mismo á nuestra casa, y lo deposita en una de las siguientes formas:

a) En cuenta corriente con intereses el 6 ojo anual  
b) En depósito á plazo fijo, con intereses así:  
1 mes plazo A 3 meses plazo A 6 meses ó más  
8 ojo. 9 ojo. 10 ojo.

¿ Ganará ó perderá ?  
SEGUNDO: Averiguar si el total que damos está correcto:  
ES UNA SIMPLE SUMA  
Capital pagado, más de \$ 1,500,000

1er. sumando... RESPONSABILIDAD INDEUDABLE  
2º ... CORDIALIDAD Y CORTESIA  
3er. ... BUENOS METODOS  
4º ... BUEN SERVICIO  
5º ... INMEJORABLES INTERESES

TOTAL..... Ganancias positivas, facilidad para sus negocios y seguridad para su dinero.

Una vez que esté seguro de su resolución, que puede hacer revisar para mayor seguridad, ACTUE Y ABRA SU CUENTA Y RELACIONES CON NUESTRA CASA.

Bennett, Rojas y Fernández BANQUEROS  
Agencia en Cartago: Nicolás Casasola Ortiz

## TEATRO NACIONAL

Gran Acontecimiento PARA HOY  
MADAME BUTTERFLY

BENEFICIO DE LA APLAUDIDA SOPRANO  
Sra. EMILIA LEOVALLI

## ULTIMAS OCASIONES

Bazar de San José  
J. R. MATA

1 Juego Muebles Sala, 7 piezas tapizadas de seda	\$ 700.00	en	\$ 495.00
1 Id. Id. Id. Id. Id. Id.	350.00	en	225.00
1 Id. Id. Id. Id. Id. Id. Id.	100.00	en	50.00
1 Mesa centro dorada con mármol	150.00	en	75.00
1 Etagera para Sala	375.00	en	175.00
1 Retel para comedor	175.00	en	100.00
1 Carrón de 4 ruedas para transporte de carga ó madera	500.00	en	250.00

## LA PLANTA DEL BRASIL se necesitan 100 Peones

Maderas del Pacifico HOPKINS Y ORLICH  
SAN RAMON  
Toda clase de maderas para construcciones y trabajos finos. Ventas al por mayor y menor. Estimados hechos para contratos. DIRECCION.—Depositos en San José: 7ª Avenida Oeste, cincuenta varas al Norte de la calle 29 Norte, propiedad de don Roberto Rome, 100 varas al Norte del Parque de Morán.

## San Jose, Orotina, Puntarenas

C. F. UNDERWOOD, Administrador

# UN PROYECTO DE LEY

El Licenciado Baudrit, cuya labor como representante del pueblo ha dejado huella en nuestra legislación penal, quiere también demostrar su interés por lo más importante en el país, la enseñanza y pensando en la necesidad de proveer a las escuelas de la República de casas propias, conforme con las aspiraciones modernas en materia de higiene y construídas contra temblores, propone, con el Licenciado don Carlos Díaz, miembro de la Junta de Educación de San José, un proyecto al supremo Congreso para adotar fondos con que hacer edificios modelos, no por el lujo ó los artísticos, sino por lo cómodos, higiénicos, pedagógicos y económicos.

Cómo no tomar en cuenta que el día menos pensado una comisión científica podría echar al suelo tantos casachones viejos en que se alojan centenares de criaturas!

Los Licenciados Baudrit y Díaz tienen personal experiencia, en San José, y saben muy bien que debe sin demora construirse edificios escolares adecuados. Quieren seguramente colaborar con el activo presidente de la Junta de Educación, que nos está demostrando que los ideales son practicables, que el juego de la juventud crea y enjupa la civilización.

El proyecto del Licenciado Baudrit envuelve una iniciativa, que, para hombres que se ocupan en serio en lo que verdaderamente interesa al país, tienen gran valor, y sobre todo por esa iniciativa soy partidario de su proyecto.

La lotería tiene los inconvenientes que la prensa de aquí ha apuntado, pero está establecida y rinde productos a favor de los hospitales. De modo que sólo para suprimirla valdría

la pena que repetiríamos los argumentos que se aducen contra ella. Y no estamos en ello ahora.

Los firmantes del proyecto que nos ocupa, dicen que se tome el diez por ciento de los rendimientos de la lotería para construir escuelas modelos en San José, que deben obedecer a un plan económico, ya que podrían hacerse de madera, pues cada aula separada por jardines no demandaría paredes gruesas, de ladrillo por ejemplo, que apagarán las voces; un plan higiénico, porque aulas con paredes que no llegan hasta el techo, quedarán muy aireadas, frescas, perfectamente iluminadas. Los alumnos y los maestros de las escuelas, formarán los jardines y las arboledas que habrán de rodear las aulas, con lo cual el amor al trabajo material, á la agricultura, á la Naturaleza, á lo verdaderamente artístico, se estimulará grandemente.

Nosotros aplaudimos porque, si nos hacen mofa y mengua de la enseñanza, del batallón de maestros á quienes debe Costa Rica lo que vale (y todas las naciones del mundo son significativas) otros, aun sin ser maestros, pero con la intuición del talento, con el amor al ideal y con la buena fe en el alma, como Fabio Baudrit y José María Zeledón, apenas se detienen entre las ruinas para seguir el derrotero que lleva seguro al engrandecimiento de Costa Rica; un engrandecimiento que no teme ni á malos gobiernos, porque los aniquila con sólo las ideas sanas difundidas, ni á las supersticiones porque la luz las desvanece como desvanece las sombras.

C. GONZÁLEZ RUCAYADO

# Intereses Ruso-japoneses en Manchuria

Los asuntos sobre Intereses rusos-japoneses en Manchuria han sido arreglados, y ambas naciones están ahora discutiendo la conveniencia de hacer saber á las potencias las conclusiones á que han llegado.

El General Voróndez salió precipitadamente en calidad de Inspector General del ejército con órdenes del Czar para reanudar las operaciones en Vladivostok. El Ministro de la Guerra Von Komitov probablemente saldrá para Tokio á conferenciar con el Ministro de aquella Nación.

# Inundaciones en Buenos Aires

Desde anoche lluvia y sopla el viento de manera alarmante y algunas calles que quedan al frente del río han sido inundadas otra vez.

El señor Presidente visitó los lugares inundados esta tarde y prometió ayudar á los damnificados.

También el Rosario ha sido inundado en parte.

El vapor «Barroley» se fué á tierra en Punta del Este, lugar muy peligroso, al fustido á la altura de Montevideo.

Los remolcadores no han podido llegar á proteger el dique á la gran marea, ja que nose lo permite.

El Gobierno ha presentado un proyecto de ley al Congreso pidiendo se le autorice para negociar un empréstito de 50 millones pesetas, cuyo empréstito será garantizado con los derechos de aduana. Es probable que la casa Baring Hermanos lo haga, aunque hay otras casas bancarias que están deseosas de obtenerlo.

# Política española

Madrid 14. Canalejas ha manifestado que el proyecto de la ley de consumos lo hará asunto de Gabinete y excita á los disidentes á atacarlo.

La crisis de que se habla es muy extraña porque la mayoría está compuesta de caballeros leales, y éstos no es posible que lo crean.

# Entre los escombros

Edimburgo, 13. Se ha identificado, bajo los escombros del salón de música del «Empire», el cadáver de Lafayette, en traje característico y con sus valijas sortijas.

El cadáver quemado y enterrado fué el de Richard.

# Sastrería Londres y París

Hemos nombrado Agente para SAN JOSÉ al señor JOSÉ L. DELGADO, para nuestro departamento de suscripciones a trajes.

# Pozo sentenciado

Barcelona, 14. El jurado dió su veredicto de culpabilidad contra Pozo, el que quiso asesinar á Mauri, en conjunto á homicidio, pero se le condenó á 14 meses de prisión cuya cendena la oyó sin lamento, al salir se oyeron mueras á la policía.

# ROSA DE CALDERON -OBSTETRICA- EN SAN PEDRO DEL MOJÓN O.F.R.C.E. SUS SERVICIOS PROFESIONALES



El Coronel Zúñiga Montúfar ha disciplinado una Compañía de soldados reclutas, de conformidad con la táctica alemana; en estos días presentarán examen, el cual será dictado al señor Ministro de Chile y al señor General alemán.

Las dos fotografías son de los soldados que presentarán examen.

# Una entrevista

Preguntado De Benedictis, el de La Gran Vía, á qué atribuía el desarrollo enorme que habia tomado su negocio, nos contestó:

MI negocio se fundó sobre estas tres bases:

- 1.º Tener artículos siempre frescos y de las mejores marcas.
- 2.º Pese honrado.
- 3.º Trato cordial.

Ustedes comprenderán, agregó, que esto no es el producto de unos cuantos meses de establecido, es el resultado de muchos años; son 13 años de trabajo continuado y siempre progresando.

# Premios por valor

New York, 14. El señor Gobernador y Alcalde precensaron la partida de 6 mil pelotas distribuyéndoles medallas por su valor.

Mr. Tafat asistió al gran banquete con que la Logia Masónica celebró su 150.º centenario.

# A buena hora le amanezca

París, 14. Costa Rica firmó un convenio de un empréstito de 35 millones de francos con unos banqueros de París siendo garantizado con 60 por ciento con derechos de aduana. Se dice que servirá para liquidar la deuda nacional.

Cuellos, corbatas, camisas; etc. etc., para caballeros.—DONDE ROMERO.

# Nueva Táctica



# Inauguración

New York, 14. Inauguro la línea telegráfica con Denver, una distancia de 2011 millas.

# Proyecto realizado

Albany, 14. La Asamblea rehusó con 9 votos contra 24 la petición del sufragio femenino.

# Campaña política

New York, 14. Fimobly Woodraf dijo que si los negociacionistas continúan tan malos será una buena indicación para que los demócratas lleven adelante su campaña presidencial.

# CAÑERÍA de San José

He leído el artículo del señor Fernández. Con todo y lo que él dice, y que nada

dice en el fondo, no ha levantado el cargograve, gravísimo, de la responsabilidad que á él principalmente toca de haber preferido el hierro colado, en contra del consejo de la casi unanimidad de los técnicos que asistieron á la reunión convocada al efecto por la Junta de Saneamiento.

MI frase de que el hierro fundido no se ha usado en casos idénticos al nuestro con talo da lugar al señor Fernández para preguntarme en cuales casos ha habido fracaso, y aunque la intención de mis palabras era asegurar que nunca se ha empleado el hierro fundido para desarrollar fuerza bajo la enorme presión de cerca de 250 metros por centímetro nada más, contestaré su pregunta diciéndole: que aquí muy cerca, en el mismo San José de Costa Rica, se está haciendo eso sin éxito, y en prueba de ello se tiene que al empezar no más, con la pobre presión de 10 atmósferas, han estallado ya muchos tubos.

Asegura dicho señor Fernández que el acero suele durar diez años pero que también puede no durar ni cinco. Ignota el señor Fernández que las Empresas de luz eléctrico de esta capital y de Cartago tienen en servicio tubos de acero que han durado más de 25 años y se encuentran en perfecto estado? Podrá darse una manera de discutir más sin razón que la del señor Fernández?

Parece creer dicho señor que tuviero su interés alguno en que suspendan las pruebas que hoy se hacen en la cañería. De ninguna manera, señor Fernández, al contrario, si me interesa mucho que se hagan, porque ellas están corroborando lo que he establecido; que si se empeñan en adoptar esa tubería para la fuerza, nos quedaremos sin fuerza, sin agua, sin tubo y sin dinero.

La cuestión que ahora aparece no es sino la continuación de la que se suscitó cuando la Junta de Saneamiento dispuso cambiar la tubería de acero proyectada, por la de hierro colado. Entonces era sobre el proyecto apenas y entonces, cuando era tiempo todavía, que hice oportunas indicaciones que fueron apoyadas

por los Ingenieros más competentes del país para que no se verificara tal cambio de material. Hoy son ya los hechos los que están justificando nuestra opinión, y si he debido tocar de nuevo ese asunto, ha sido porque los perjudicados de estos últimos días han pretendido incular al Cuerpo Técnico Costarricense de los malos resultados que aún sin terminar, apenas principiada la obra, está presentando el público.

Cuando se efectuó el contrato de estas obras, los contratistas no quisieron correr con estas responsabilidades, así consta en el respectivo contrato. Se dijo que la tibia responsabilidad la fabrica cuando tuvo conocimiento de que á ella se le cargaba dicha responsabilidad, comunicó por cable que ella no la aceptaba tampoco, sino que solamente entregaba su tubería probada allá. Entonces se convino en que «No importaba el desarrollo de fuerza» porque se habían celebrado contratos por largos años con otras compañías y la ciudad no la necesitaba. Argumento fué éste que dió motivo para que las personas condecoradas del asunto se molestaran, porque veían en ello destruido todo el valor de la obra, que tanto iba á costar, por cuanto que con el desarrollo de fuerza utilizable en Curridabat, toda la obra se iba á pagar en pocos años y quedaba libre de todo costo al Municipio. Fué sobre este punto primordial en que se basó en la confianza del público para el empréstito que se levantó. En aquella célebre reunión, muchas personas dijeron que el se usaba el acero, contribuirían al empréstito y si se usaba el hierro colado, no.

Pero hay más, si el fin fué el ablandar la fuerza, por qué no haber reducido entonces el diámetro del tubo con correspondencia y haber hecho otras modificaciones pertinentes y haber economizado así de hecho más de cien mil colones? Y... Hay todavía muchos argumentos que me reservo para el caso de que se insistiera en la solución dada.

San José, 17 de mayo de 1911.

LUIS MAYA ROMERO  
Miemb. New England W.W. ASSOC.

# La Polka China

En el vapor que trajo á S. E. el Ministro de China, un concubino chino de esta plaza, trajó los trajes chinos que ha regalado gratuitamente á la pareja Iberia y que las gentiles bailarinas estrenarán esta noche en la original oración que han bautizado con el nombre de «La Polka China». Angelina Español, que á pesar de su cariño á los chinos no quiere dejar de bailar algo de su tierra, ballará después un salserazo largo.

Si el martes estubo, lleno el Váledades y los palcos rebosantes de bailijinas sordistas, no es aventurado asegurar que hoy irá á ver La Polka China las más elegantes señoras.

Al igual que en los Estados Unidos, pronto se ha de bailar en los círculos sociales la polka China, y no estará de más ir aprendiendo.

Butacas ó lunetas..... 25 céntimos  
Galerías..... 25 .....

Paraguas finos para señoras y caballeros. Donde ROMERO.

# Fiestas patronales



La concurrencia en la plaza de la villa de San Isidro de Coronado, el día de la celebración de la fiesta patronal en honor á San Isidro Labrador.

# LA REVOLUCION EN MEXICO

Ropa interior á la medida adaptable por las telas y por el corte á los diferentes climas del país y á las modas.

# La Puerta del Sol

HERRERO & GIL--Tiene para la temporada de lluvias un gran surtido de paraguas y capas

Especialidad en camisas á la medida de corte francés y americano y de magníficas telas recientemente recibidas.





La revolución en Méjico

Méjico, 8.—La situación de Méjico es incoherente. Ayer, numerosas damas de esta ciudad presentaron a la señora de Díaz una petición para que influyera en el ánimo de su esposo para que no desistiera y hoy en todas partes, en los hoteles, cafés, restaurantes y calles se oían la opinión de que habría sido un error calificar a Díaz ministro dimisionario porque la anarquía sería la que resultaría.

Se sabe así mismo que Madero opinaba que Díaz debía continuar en su puesto hasta la época de las elecciones. También se sabe que Díaz consiguió que los jefes revolucionarios independientes de Madero haciendo un arreglo directamente con él.

Se espera que el señor Aguilar y Veneciano al desear salir de Méjico, pedirán el mando en jefe del Ejército procediendo con energía mientras que Taft, ha ordenado el envío de más tropas a la frontera, las que se utilizarán a mantener la neutralidad.

Méjico, 9.—(Para el Herald New York) El Presidente Díaz no resignará el Poder mientras haya en Méjico oposición armada contra el Gobierno Federal, pero ha hecho saber hoy oficialmente, por medio del Gabinete, que él dimisionará si se restablece la paz.

Según las expresiones del señor Limantour después de haber estado el Gabinete en sesiones estudiando la forma de dar explicaciones al mundo y especialmente a los mejicanos de las razones porque el Gobierno y sus últimas demandas de los rebeldes así como para demostrar al mundo que el Gobierno mejicano, si bien ha estado dispuesto a allanar todas las dificultades, aún las de ambiciones personales, no está dispuesto a aceptar responsabilidad ni ante los mejicanos, ni ante los de afuera, no habiendo en el país ningún partido organizado a quien pudiesen rendir ó entregar el control de Méjico.

Méjico, 9.—La siguiente es la declaración hecha por Díaz: si se admite lo demandado por los revolucionarios de que tanto el Presidente y Vicepresidente debían dimiñir inmediatamente en medio de las actuales dificultades, expondría a la nación a todas las contingencias y peligros de las nuevas elecciones que según la constitución deberían efectuarse inmediatamente mientras las pasiones políticas están efervescentes antes del restablecimiento de la paz en toda la República. Hacer la paz en que deberían dividirse, tendrían su infortunio inmediato de cuando terminarían los desórdenes y lo peor sería que menoscabaría el prestigio del jefe de la nación en los países extranjeros en que la menoscabaría para afianzar la situación política cuya base descansa en el amor al territorio del pueblo, en la acción heroica del ejército, y en la disciplina del ejército.

De consiguiente no es un sentimiento de vanidad personal del Presidente, para quien el poder ha llegado a ser más que una carga, un conjunto de amargura y contradicciones y una inmensa responsabilidad; renunciar a este poder, es abandonar los insurrectos, ahora es un supremo deber porque tiene que devolver al país el prófumo de la ley y del orden para lo cual está dispuesto hasta el sacrificio de su vida, si fuese necesario el Presidente tiene el honor de hablar al pueblo mejicano en estos solenes momentos en que no quiere entregar el poder, el cual dimiñiría cuando se comprometiera a serlo, cuando, sin peligro de entregar al país a la anarquía, haciéndolo entonces de una manera única para la nación, la cual tiene derecho de esperar, como también el Gobierno, que si la revolución cometer algunos errores, también cambio y de-

ferido al país, sirviéndole con lealtad y devoción. El fracaso de las negociaciones de paz ocasionará tal vez la renouación de la actividad revolucionaria. Si esto desagradablemente sucediese el Gobierno reedificaria sus esfuerzos contando en la lealtad y heroísmo del ejército para sofocar de una vez la revuelta y evitar los peligros que amenazan nuestro edificio social y la autonomía del Gobierno del país, pero para esto el Gobierno necesita del apoyo y participación de los buenos hijos de su patria con cuya cooperación y apoyo se siente seguro de salvar la Nación.

Méjico, 13.—Habay de nuevas negociaciones de Paz. Limantour desmiente el rumor. Ciudad Juárez, 13.—Madero ha instalado su gobierno y nombrado su Ministro. Preparaé a ir a la aduana para cobrar derechos.

Los médicos y enfermeros de la Cruz Roja han encontrado muchos individuos de tropa federal con tifoides, á consecuencia de la falta de curación de las heridas.

Buena Vista, Estado de Guerrero, 14.—(Por correo á la ciudad de Méjico). Los soldados de la revolución dentro de los límites de Morelos, en número de dos mil y bajo las órdenes de ambrosio Figueroa y Joaquín Miranda, enviaron el miércoles por medio de Francisco Figueroa un Mensaje á Díaz al que le dicen que ellos desearán la paz, pero la paz con honor, y que esto debía llevar á la mente de Díaz la convicción de que debía resignar la Presidencia, cuyos deseos son de Madero y de las tropas de su mando, así como fueron comunicados al ejército en la semana pasada.

Los planes de establecer la paz en Méjico central han fracasado el 12, fecha en que terminó el armisticio en estas regiones. A esta pequeña población de Buena Vista, á 200 millas al Suroeste de Ciudad de Méjico, están llegando correa de los distintos cuerpos del ejército de Figueroa, en número de 6,000 soldados, bien y bajo las órdenes de ambrosio Figueroa y Joaquín Miranda, enviaron el miércoles por medio de Francisco Figueroa un Mensaje á Díaz al que le dicen que ellos desearán la paz, pero la paz con honor, y que esto debía llevar á la mente de Díaz la convicción de que debía resignar la Presidencia, cuyos deseos son de Madero y de las tropas de su mando, así como fueron comunicados al ejército en la semana pasada.

Este porta-tilgotes estuvo un día antes; de aquí tomó sobre el antiguo camino de los Arceas, del valle de México á Cuernavaca. De aquí tomó el trayecto sobre el ramal del Sur, yendo la máquina muy desmenuado y alvando á cada momento, con un señal de que no había tropas en las inmediaciones de la línea.

Así caminó el Embajador de paz 30 kilómetros en un carro de mano conducido por cuatro mules. Washington, 14.—Despachos de Salina Cruz dicen que todo está quieto y que no es cierto que estén en poder de los rebeldes.

Ciudad Juárez, 14.—Han principiado las discordias entre los maderistas. El General Insurrecto Villa, pide la vida del General Navarro, federal y el General Insurrecto Orozco pide la de Villa. Méjico, 14.—(Copia Huitzo, mayo 12: por correo al través de las líneas federales de la ciudad de Méjico). Cuartel General del Ejército Libertador del Sur. El General Ambrosio Figueroa ha declarado formalmente terminado el armisticio entre sus fuerzas y las federales del Gobierno que durante días está en vigor y que fue el único de esperanza de la paz que ha mantenido el Administrador de Díaz en una clara continua de paz aun en las horas más oscuras cuando las negras nubes se presentaron al frente de sus vistas dos semanas hace.

Este anuncio del General Figueroa es la última palabra de los revolucionarios del Sur, los que procederán á abrir la campaña que tenía por objeto la toma de Itzamal, después Cuernavaca y de aquí la ciudad de Méjico.

Es posible que estas hostilidades hayan principiado mañana al medio día, entre las fuerzas de avanzadas del General Figueroa y los enviados con el General Huarta á proteger á Iguala. La siguiente es la proclama que el General Figueroa hace á los jefes del ejército libertador del Sur: «Nuestros comisionados de paz acaban de regresar de la capital y nos traen las noticias de que el Gobierno siempre está dispuesto á entrar en arreglo con nosotros, con la condición de que nos separemos de nuestro Jefe y Presidente Provisional de Méjico, el General Madero, con quien el Gobierno acaba de principiar una violenta hostilidad demostrada con el combate que acaba de tener lugar en ciudad Juárez.

«Por la paz del Estado y por las excepcionales circunstancias en que nos encontramos, seré deprisivo para nuestro ejército y para todos aquellos corazones que han protesta ó contra tales procedimientos, hemos resuelto, mantenemos siempre que el señor Madero está al frente de la dignidad nacional y como jefe de la causa de la libertad. En consecuencia hemos resuelto en consejo con valiente ejército que tengo el honor de comandar, no aceptar la condición de paz y declarar terminado el armisticio que hemos fielmente mantenido con el Gobierno y principiar las hostilidades por las siguientes razones.

1.—Porque nuestra comisión de paz fué recibida á balazos por la guarnición de Chilapejingo, no obstante portar bandera blanca y los compromisos contraídos. 2.—Porque cuando nosotros pedimos á Díaz su resignación del poder, él nos contestó su conciencia se lo indicara y el país estuviera en entera quietud, pero la revolución no tiene confianza en los sentimientos de su conciencia y cree que solamente en la verdad y la justicia. 3.—Porque se nos puede poner por condición la abolición de que rompamos nuestros compromisos políticos con nuestro Jefe el General Madero, cuyo acto constituye una velleja contra el Jefe y un ultraje á nuestro deber con la Patria y á la dignidad de hombres que pretenden la libertad de su país.

4.—Porque nosotros hemos cumplido nuestra promesa manteniendo armisticio con la reconcentración de nuestro ejército en Huitzo, obligándolo á no pelear mientras que el Gobierno ha votó ese armisticio abriendo las hostilidades contra nuestro Jefe, con lo cual demuestra que al tratar de paz con nosotros lo que se propone es establecer la división entre los Comandantes de los distintos cuerpos.

Veracruz, 15.—Una bandá de 40 Insurrectos entraron al pueblo Paso del Mulo cerca de aquí, ayer, llevándose los fondos de las oficinas del Gobierno, armas y municiones.

Madrid, 13. Weylet ha tenido una conferencia separadamente con Carnegie, Luque y Romanones. Se acentúan los rumores de una crisis; algunos la atribuyen á las desavenencias del Gobierno con Marragans. El señor Ministro desmiente el rumor de que el Gobierno ha votó ese armisticio abriendo las hostilidades contra nuestro Jefe, con lo cual demuestra que al tratar de paz con nosotros lo que se propone es establecer la división entre los Comandantes de los distintos cuerpos.

En el Palacio Isabel habrá un brillante Gran Party en honor de Alcorca al que asistirán los reyes y los Infantes y otras personalidades. Calderón combata en el Congreso e proyecto de cambios vecinales. Gasset niega que faltan recursos y que se consideraran cincuenta millones de pesetas para estas obras.

DEL EJECUTIVO

Concede dos meses de licencia al escribiente de la Gobernación de Puntarenas don Víctor H. Zaldívar y nombra por igual tiempo á don José Badilla.

Nombra á don Juan González R., Agente de Policía de Carrizal.

Acepta la renuncia al Médico del Poble de Cañas, doctor Julio Corvetti.

Se conceden pensiones á la señora viuda de don Emilio Strauburger, á doña Terolina Solís de Ocampo y á la señorita Vicenta Zumbado.

Aumenta en C 19411-00 la asignación de 25000 del presupuesto para el servicio de policía de villas y pueblos.

Señor ROBERTO CASTO F.

Muy señor mío: Ud. ha sido nombrado Administrador de Correos porque Ud. sabe defender los intereses del Gobierno con daltamiento y dar un servicio concienzudo á los que viven en esa comunidad. Si Ud. no fuera escrupulosamente cuidadoso con esas cosas, si el no manejara la correspondencia en su debida forma no habría merecido el nombramiento. Solo con buenos méritos se gana una alta reputación y la confianza del público. Lo mismo pasa con las plinturas de plomo y sine «Devo», y con sus barnices, esmaltes, tintes y brochas, los cuales desde hace 150 años gozan de excelente reputación; un buen nombre ganado por el hecho de que son dichos productos se hace cualquier trabajo con buenos galones, economizándose dinero y obteniéndose mejor resultado en cuanto á duración. Recuerde el nombre y la buena reputación. Los productos de Devo para pintar y embellecer cualquier oficina son los más económicos. De Ud. atos, y s. s.

F. W. DEVOE & CO. New York Guillermo R. Lahman y José P. Rodríguez y Hno. venden nuestros productos.

CONGRESO

Acta. Se aprobó. Suplente. Fue juramentado el Diputado don Ramón Jiménez, que sustituye al señor Montero.

Pensión. Se presenta á la Cámara la forma del decreto que otorga \$ 5000 al señor maestro don J. B. Romero Casad.

Se promueve una pasada discusión sobre el lo que corresponde es dar tercer debate ó discutir la forma. Toman parte en ella nueve representantes y algunos hablan nueve veces.

Reglamento. Baudrit.—Pregunta qué ha sido de las reformas al reglamento sometidas por él y encarece el despacho de este negocio.

Farmacía. Se pone en segundo debate el nuevo artículo 10 de Baudrit advierte que no está de acuerdo con el artículo lo suscritó pues eso fue en virtud de una comisión que se le dió junto con otros diputados para entresacar las ideas del proyecto original.

Calles de Cartago. Se da segundo debate á la ley que facilita las ventas de orillas de calle de aquella ciudad.

Reformas constitucionales. Varios dictámenes. La tendencia es que se elija popularmente los funcionarios públicos, y que se establezca el voto directo para toda elección.

Dan voto aparte, desfavorable, el diputado don Manuel de Jesús Jiménez, cuyo parecer constituye un luminoso y bien presentado informe; y el diputado don Manuel Bejarano, quien estudia los diversos puntos con el justico esmero que acostumbra siempre.

La mayoría está compuesta, por los diputados Coto I., González y Sáez.

Astúa-Pirie. Se lee el dictamen de la Comisión de Hacienda, y es puesto en discusión. Jiménez (don Fco).—Niega que la extensión encerrada dentro de las líneas de la Comisión, comprenda las 60,000 hectáreas.

Moción para que se traigan mayores datos y un plano. Thico G.—Apoja la moción. Jiménez (don J.).—Cree que la moción está inspirada en buenas intenciones, para favorecer intereses nacionales y no de camarilla.

La iniciativa del Ejecutivo si se inspira en eso, que no lleguen á la región reservada los intereses de camarilla y si allí no se admitieren denuncias para amigos del Gobierno, que tampoco se admitan las de los enemigos.

Rehúsa el cargo de poco estudio de parte de la Comisión. En todo caso, traigan los diputados los nuevos datos. Protesta, que no protegen intereses bastardo ni el Ejecutivo ni la Comisión. A las 4:30 terminó la sesión.

LA GRAN VIA ARROZ PLANCHADO, SIN PLANCHAR Y ESPECIAL TE DE CEYLAN Inmenso surtido de conservas de Libby Whisky Manhattan Club. c 39 la caja HARINA GOLD MEDAL

CAÑERÍA de San José Acero ó hierro? El señor Ingeniero don Luis Matamoros, rechazando lo que él considera un cargo... Dinde roti Asperges á la parmesano Saide Russe Vins—Champagnes—Cigarretas Liqueurs

Concierto Asistentes Tam Pui Shum, Mr. Edward Freeman Wates, Secretario del Ministro, Rogelio Pardo Sandoval, Rodolfo Bonilla, Manuel B. Brenes, Alfredo Sáenz, Euillano Padilla, Daniel J. Herrera, Everardo Gómez, Chester Donaldson, Victor M. Arlas, Luis Kruse, C. M. Grigor, Ricardo Mora F., Alcides Ramirez, Eduardo Becerra, Antonio Falla, Enrique J. u c c i, Lucas Alvarado, Alfredo Jiménez O., Alberto Alfaro, Epifanio Santo R., Benjamin Espédes, Fernando Vázquez, Emilio Echeverría, Miguel Angel Velásquez, Horacio Castro, Jorge Fonseca, Paulino Castro, Rogelio Mora F., Armando Olivares, Angel Coronas, C. Amador, S. S. Agullera, Juan J. León, Domingo Lajo, Felipe J. Lango, Feliciano Li, José Chan, Pedro Arjo Benavides, Horacio Guan, Cristóbal Achú—Corresponsal.

Nota social El Licenciado don Joaquín Aguilar y su estimable esposa han tenido la finera de participarnos el próximo enlace de su hija la señorita Julia. con el señor Eduardo L. Hernández. Al darle las gracias á los esposos Aguilar por la fina atención con que nos han distinguido, nos complacemos en desear una vida llena de encantos y de ilusiones á los jóvenes que en breve unirán su suerte.

Varios retratos El retrato que publicamos ayer de S. E. Tam Pui Shum, Ministro de China, fue el que apareció en «El Nacional» de Guatemala durante la estancia de ese diplomático en aquel país. Nos fué facilitado el original por el entonces Conde de Guatemala en Costa Rica, Licenciado don Gerardo Echeverría y Aguilar. El otro retrato que aparece en la última página del periódico fué publicado en «El Imparcial» de Méjico y nos lo facilitó el Coronel Freyriary. Además damos hoy fotografías tomadas en Liqión.

SASTRERIA LA MODA ELEGANTE AMORTIZACION No 22 Fuerao agraciados RAMÓN SUAREZ M. y FAUSTINO HERRANTES Con un pantalón ARTURO FONSECA Forfirio García Monge, Proprietario. AVENIDA CENTRAL AL LADO SUR DE

BARRIQUETE al Ministro Tam Pui Shum Liqión, 17.—Dy 30. A las 7 y 30 se sentaron á la mesa el señor Ministro y demás invitados; He aquí el menú: Hors d'ovres Paté de foiegrá Canapés d'aron Jambón de O. Filet de F. Folie Co.

Desconfi de las pizarras y láminas de AMIANTO que se usadas aquí con éxito desde hace cuatro años. Espléndidos resultados. Especificaciones. Sección de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# PAGINA 6

## El Ministro chino en Puerto Limón

### Lo que hace por allá



TAM PUI SUM

Limón, 17.

Cosó había anunciado anoche se le dió una retreta al Ministro chino, frente á su residencia en el Hotel Mangel.

Hizo buen tiempo, y la concurrencia que asistió al concierto fué grande.

Durante la retreta el señor Gobernador visitó á Su Excelencia, y también el Secretario de la Comandancia de Plaza en representación del Coronel Padilla, quien se encuentra un poco delicado de salud.

También acompañaron al señor Ministro muchos miembros de la colonia china.

Su Excelencia obsequió á los visitantes con una copa de champán.

La retreta terminó á las 9 y 30, y á las 11 se recogió el señor Ministro.—C.

Limón, 17.

En la mañana dió su Excelencia un paseo por la población; lo acompañaron varios chinos.

Muéstrase sorprendido de la higiene que se observa en este puerto.

Gustóle mucho el Parque, y manifestó que Limón tiene un movimiento comercial que no se conoce en el exterior.

Ha preguntado con interés sobre el movimiento comercial e industrial del país, y no se le dá dato alguno que él no apunte en su carta de viaje.

Visitó las casas de los señores Alejandro y Juan J. León, quienes son los auditores del banco que se le prepara para esta noche.

Todavía su Excelencia no ha señalado definitivamente día para trasladarse al interior, pero, como informó ayer por teléfono, probablemente sea el jueves.—C.

## HOTEL MANGEL



Donde se hospeda el Ministro Chino y donde lo fué obsequiado anoche el banquete.

### CHINCHILLA Furniture Factory

Don't forget to come and see me whenever you want a fine piece of furniture, I am the only Costa Rican that has ever been working abroad and know every thing in the furniture making.

Address: -South Side of the French Drug -Store, 17 1/2

## NOTAS Cortas

San Rafael de Heredia, 16.

El camino al cementerio está intransitable.

En este mes se han celebrado 20 matrimonios.

Los colonos de «El Salvador» manifiestan estar descontentos con el jefe de la Colonia.

Se casarán el sábado próximo Ismael Vargas con la señorita Felicitas Bonilla.

En el templo y el Jefe Político, están haciendo arreglos para la cañería.

Los señores Jefe Político C.

### De Justicia

Se decretó el enjuiciamiento de Manuel Zúñiga T. por fabricación.

Se concedió audiencia al Fiscal en materia Juan Chaves por venta de clandestino.

Se dan las causas siguientes:

- Acteolo Solano, Juan Calvo, Teresa Seibob, Estanislao Migueles.

## CON PELOS del mismo perro

Debe hacer cosa de un mes, ó puede que más y medio, se guñaban ciertas gentes el ojo eponiendo efectos— algo así como hace Echandi, —mi excelente amigo Alberto— si le habían de castigar á él si le mentan dinero.

Si alguno les preguntaba el porqué decían que un hecho era ya que el fernandismo roto había con el Gobierno.

A otras, en cambio, amargadas al padecer de despecho: á Pelico, á Manuel Castro, á Coto, á Claudio y al viejo» como el habitual perdido la energía de su empeño, con olor de cerca el tóxico y dulzón del Poder Supremo.

Un humorista plataba al Partido como renc; pero advertía: «qué dicha que tenga esa pata menuda»

Y es que recordaba entonces con humorismo travieso una vez que Rafael me lo sacan del Derecho, plancha segura, y media de pata, que no hay ni enredo»

Ignoro si fué hidalgua de los unos, ó fué el intelo que cobran los combatientes cuando saben que son menos: ello es que la situación al cabo de mes y medio, ya soldó las quebraduras con pelos del mismo perro.

Ahí lo cuentan corrillos y á pie juntillas lo creo porque he mirado radicos los semblantes de los neos.

Nadie dice si fué Carlos ó don Máximo buscara para sonreír primero, ni si fué el mismo don Máximo el que en temores ardiendo tomara la intelectual colándose al Ministerio.

Mas ninguna diferencia hace al caso que diferencio cuál de ellos pidió cacao y cuál otro dijo bueno: que cuanto importa al país de este político enredo es que el jefe del Partido esté por ahora contento y ayude en las elecciones de San Ramón y «los pueblos» á sacar representantes que no se extrañen del freno.

Después... se verá que se hace cuando se acorte el momento... Para mí, Carlitos piensa en pelos del mismo perro.

### FLORIAN Suela Superior

Yendamos la mejor suela elaborada en el país, á 60 cts. ib, cualquier cantidad.

30-1 m. José P. Rodríguez & Hno.

## MAS DONATIVOS

La Junta de Educación ha recibido los siguientes:

- Don Francisco Aguilar Barquero € 100.00
- Lic. don Carlos M. Jiménez..... 50.00
- Don M. N. Esquivel..... 50.00
- Lic. don Manuel Castro Quesada 25.00
- Don Carlos Verzola..... 10.00
- Miguel Alvarado S..... 10.00
- Mardano Acosta..... 25.00
- Felix Acosta..... 25.00
- Rafael Alpiar..... 5 00
- Ignacio Bayar..... 50.00

## MADERAS DEL PACIFICO

### DE LAS MEJORES QUE SE PRODUCEN EN EL PAIS

VENDO POR MAYOR Y AL DETAL

Deseo hacer contratos y estoy en condiciones de proporcionar precios sin competencia, por estar el Aserradero montado con todos los adelantos modernos y situado á orillas de la línea del Ferrocarril al Pacifico.

TAMBIEN ME HAGO CARGO DE RAJAR Y ACEPILLAR MADERAS

Maquinaria para sacar arroz \*\*\*\*\* Depósito de frecho y arroz

Para pormenores dirjase directamente al Ojo de Agua ó en la Ferreteria de Guillermo R. Lahmann.

J. Miguel Rodríguez

## A VISO

Por ausentarme de esta ciudad deo encargado de mi clientela y asuntos judiciales, al Licenciado Rogelio Mora Fernández.

DR. A. SKINNER KLEE

Limón, 2 de mayo de 1911.

## Para muebles

BUENOS - ELEGANTES - BONITOS y BARATOS

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central 36 Cuesta de Moras 36 Casa n. 531

## WHAT IS THE DIFERENCE ?

That is the diference

### LA PUERTA DEL SOL

HERRERO & GIL

## Los presupuestos

Ayer fueron enviados al señor Presidente de la República los Presupuestos.

Anoche se reunieron con este señor el señor Ministro de Hacienda, Interior y don Manuel Aragon, con objeto de estudiarlos y revisarlos, para introducir en ellos pequeñas modificaciones.

En Consejo de Ministros se tratará hoy este asunto y serán enviados á la Imprenta nacional para ser impresos y presentados al Congreso.

El aumento total sobre los anteriores es de unos € 240,000.

## Un mal empleado

La Uruca, 17.

Poco ó nada se preocupa el Agente de Policía de este lugar, que es al mismo tiempo Administrador de Correos, por el buen servicio de la repartición de cartas y periódicos.

Esta deficiencia perjudica mucho, pero mucho, al vecindario que veria con gusto el remplazo de este empleado por otro más activo y comotante.

Si el Agente de Policía no pone remedio al mal, levantaremos un escrito de protesta al Gobierno.—C.

## Fina LA ITALIANA

Verdo una linea sembrada de cacao y banano nuevo, adjunta á un conchariato situado al frente de la linea en Rio Peje. Su extensión es más ó menos 10 hectáreas.

En la oficina de «La Informaciones» darán informes.

CEFERINO VINCENTI

## Terrible y incendio

Colocáronse las quillitas á un dreanquell y á un gran destructor.

En Kharú hubo un gran incendio que destruyó 2 000 casas, dejando sin hogar á 50 mil personas.

Se cree que fué intencional.

## El libro de Troyo

Con flamante traje, casi celeste, se nos ha presentado el libro del escritor castro-griego, libro que ha llegado hasta nosotros en la carroza que tiran los plataneros coreetes del esfuerzo. Un día se reunieron Octavio Castro Saborio—muchacho tenaz como pocos—Roberto Valladares—el lirico Valladares, enfermo de arte y de ensueño y el angélico por el rubio de los ojos de oro, Joaquín Barriónuevo, el jóven escritor de no escasos talentos y Esquivel de la Guardia; otro enfermo de ensueño, y dieron ganas de hacer un homenaje al conador que cayó en el surco de la muerte con la lira en la diestra y el canto en los labios perfumados por el beso de las Musas.

El libro está artísticamente presentado tal como para ser enviado como presente á un príncipe indio sobre el lomo de un elefante blanco de las selvas de Siam.

En cuanto al texto, basta decir que es un joyel como salido de las manos de Juan de Segovia; Alejandro Alvarado I., Mario Saneho, José María Zelandón, sus creadores de la frase artística y ellos junto con otros más, engranaron ese admirable collar de zafros y aguas marinas para ponerlo en las manos de la diligente compilara del poeta extinto que logró llevar el brillo de sus blaones literarios muy lejos de nuestras fronteras que siempre fueron las valles en donde se amontonan para siempre los esfuerzos de las medianías.

Para los cuatro luchadores que llevaron á feliz término esa justa ofrenda de sleeprevivas á Troyo, serían nuestros parabienes y en particular para Octavio Castro quien no se dió momento de respiro hasta dar cima á su nobilísima tarea.

Lisimaco Chavarría

## Pidiendo sea abolido un impuesto

Los representantes de los beneficiados de adicar han tenido una entrevista con Lord George pidiéndole abolir en el próximo presupuesto el impuesto de azúcar.

Lord George reconoce que el impuesto de adicar es grave para el pueblo pobre y que con gusto accedería si encontrara como sustituir en otro ramo la suma que se disminuye la cual produce tres millones de libras esterlinas.

Lisimaco Chavarría

## Reina en viaje

La reina Alejandra salió de Sandringham.

## Cadáveres incinerados

Los cadáveres de Lafayette, Izutz y Neuberger, fueron quemados y las cenizas enteradas en el cementerio de los israelitas.

Londres, 13.

## Y dale a cavao

El Alcalde y Concejales de Dublín presentaron á la Cámara de los Comunes una petición en la que piden que pase en sesion el proyecto sobre la ley de sufragio de la mujer.

Londres, 13.

## Politica Sud - americana

Buenos Aires, 13.

El Congreso se inauguró con el ceremonial de costumbre y parada militar.

El señor Presidente leyó un extenso mensaje al hablar de la politica exterior hizo mención especial al arreglo pendiente en el conflicto con Bolivia debido á los buenos oficios del Brasil tal como fué expresado por Fonseca en su último mensaje al hablar de la politica exterior.

El señor Presidente dijo que á pesar de la prosperidad del país, es su deseo que se haga una estricta economía, pues los gastos calculados para 1911 son 425 millones de pesos, 144 millones más que en 1910, afortunadamente el desarrollo y progreso del país van en aumento como se demuestra por el aumento del comercio con el exterior.

La conversión de bonos fué de 180 millones de pesos y la deuda asumida á 200 millones de pesos oro, de estos 5 mil millones han sido cancelados en 1910. En tres los varios proyectos, cultivos los de varios ferrocarriles y trabajos de irrigación especialmente para el desarrollo de los terrenos.